



ENCUESTA DEL PRIMER TRIMESTRE DEL AÑO

Baja la percepción de inseguridad a su menor nivel desde 2013: Inegi

JULIO GUTIÉRREZ

En el primer trimestre del año, 62 de cada 100 mexicanos consideran que es inseguro vivir en su ciudad, la proporción más baja desde el tercer trimestre de 2013, revela la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), elaborada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Se trata de una disminución considerable si se toma en cuenta que en los primeros tres meses de 2018, cuando fue el punto más alto,

“

Cajeros automáticos en vía pública, donde mexicanos se sienten más vulnerables

75 de cada 100 personas encuestadas se sentían inseguras el lugar donde vivían. El Inegi destacó que hay una baja con respecto a los porcentajes registrados en diciembre y marzo de 2022, que fueron 64.2 y 66.2 por cada 100, respectivamente.

Las urbes donde mayor inseguridad se percibe es en Fresnillo y en la ciudad capital de Zacatecas; en Naucalpan de Juárez, estado de México; Ciudad Obregón, Sonora; Uruapan, Michoacán, y Colima, Colima.

Por género, en el primer trimestre del año 68 de cada 100 mujeres y 55 de cada 100 hombres consideraron que es inseguro vivir en su ciudad.

El Inegi mide ese índice en 91 ciudades, y para esta edición de la encuesta, en 76 no hubo cambios, en 11 fue a la baja y en cuatro subió.

En cuanto a la sensación de inseguridad en espacios físicos específicos, en marzo de este año, 72.9 por ciento de la población manifestó sentirse vulnerable en los cajeros automáticos localizados en la vía pública; 65.2, en el transporte público; 55.9, en el banco, y 54.4 en las calles que habitualmente transita.

Según el instituto, en ese mes, 34.7 por ciento de mexicanos de 18

años y más que residen en las ciudades de interés consideraron que en los próximos 12 meses la situación de la delincuencia e inseguridad en su ciudad seguirá igual de mal, mientras 22.1 por ciento refirió que empeorará en los próximos 12 meses.

“Lo anterior representa un descenso estadísticamente significativo de 3.8 puntos porcentuales en relación con diciembre de 2022 y de 2.9 respecto marzo de ese año, cuando se reportó 25.9 y 25 por ciento, respectivamente”, apuntó el Inegi.

En contraste, señaló, 17.9 por ciento de la población refirió que la situación de la delincuencia e inseguridad en su ciudad seguirá igual y 24 por ciento manifestó que mejorará. De la población consultada, toda mayor de 18 años, 85.6 por ciento consideró “muy o algo efectivo” para combatir la delincuencia a la Marina; 82.5 por ciento tuvo esa opinión del Ejército y 73.6 de la Guardia.

El instituto detalló que respecto al cuarto trimestre de 2022, se presentó una disminución significativa de 2 puntos porcentuales en atestiguación de venta o consumo de drogas, 1.8 en la de robos o asaltos, 1.6 en vandalismo, 1.4 en cuanto a bandas violentas y 1.3 en atestiguación de consumo de alcohol.